









menurut istilah kan berbeda-beda, kalau menurut imam Abu Hanifah ialah Waqiaatu man laa yaqbal dan memerangi orang-orang yang tidak menerima. Jadi, memerangi orang yang tidak menerima agama Islam. Dan ulama lain yang mengatakan jihad itu mengeluarkan segenap kemampuan sekuat atau sebisa mungkin. Namun semua itu tergantung siapa yang akan di ikuti dalam mengartikan jihad tersebut apakah akan memerangi orang yang tidak menerima atau akan berpendapat bahwa Laa Ikraaha Fi ad-diin, yaitu tidak ada paksaan dalam beragama. Kalau kita sekarang melihat perkembangan jihad ada banyak versi-nya. Ada yang mengartikan jihad itu sebagai perang dan lain-lain. Sehingga dari pengertian ini akan muncul gerakan-gerakan mereka yang mereka anggap jihad. Salah satunya ialah ISIS. Mereka mengartikan jihad itu seperti mereka menyuruh agar orang lain masuk Islam dengan melakukan sepenuhnya apa yang mereka percayai. Memang sangat-sangat ekstrim mereka. Tetapi ada juga juga yang sebatas hanya Islam, dia tidak menerima tapi Allah yang akan memberikan. Kita hanya sebagai washilah bahwa Allah lah yang menentukan dan kita hanya menyampaikan bahwa ada ajaran yang baik yaitu agama Islam. Dan yang akan memberikan hidayah ialah Allah. Nah, kalau kita melihat jihad itu ada tiga objeknya, secara simplenya. yang pertama ialah jihad terhadap diri sendiri dalam hal ini yaitu bisa memerangi hawa nafsu seperti yang biasanya kita dengan hadits yang mashur secara ketika Rasulullah mengatakan *roja'na bijihaadi* baru saja kita memerangi perang yang kecil dan besar yaitu hawa nafsu. Sebelum itu masih diperdebatkan apakah itu hadits ataukah itu shohih apa tidak. Tetapi yang pasti disitu ada nafsu yang perlu diperhatikan. Seperti saja saat puasa seperti ini, kita disuruh untuk melakukan jihad dengan melawan hawa nafsu kita. Yang kedua yaitu jihad melwan syetan. Nah setan ini merupakan makhluk yang memang ingin balas dendam dengan kita (manusia) dan mengajak kita (manusia) untuk masuk neraka. Jika kita juga berusaha untuk melawan mereka dengan tidak mengikuti mereka (Wala tattabi'u khutuwaati As-syaithon) dan janganlah mengikuti langkah-langkah syetan, sesungguhnya syetan merupakan musuh yang nyata bagi kita. Kemudian yang ketiga yaitu jihad melawan musuh, nah musuh dalam hal ini ialah musuh yang nyata. Jihad melawan musuh secara manusiawi juga ada syaratnya, jika mereka melakukan kekerasan di dalam amalannya kita, maka kita juga boleh membalas dengan kekerasan pula. Kalau mereka memerangi kita dengan senjata maka kita juga berjihad atau berperang dengan senjata. Kalau mereka memerangi dengan tulisan maka kita balas dengan tulisan dan kalau metreka memerangi kita dengan ghozyul fikri maka kita juga memerangi dengan ghozyul fikri. Kita menyesuaikan dengan apa yang mereka gunakan. Kalau dalam ilmu fiqih dalam bukunya ada tujuh syarat, ini kalau kita melakukan jihad secara nyata dan dengan senjata bukan lagi dengan tulisa atau dengan apa-apa. Yang pertama ialah Islam,



























Akhir-akhir ini citra Islam dan umat Islam sedang dipertaruhkan, akibat ulah segelintir orang-orang yang tidak bertanggung jawab dengan melakukan aksi terror dimana-mana, intimidasi, menakut-nakuti, menjadikan orang Islam identik dengan teroris. Padahal dengan tegas dinyatakan bahwa tidak ada sepotong ayat maupun hadis yang membenarkan aksi-aksi terror seperti yang dilakukan oleh gembong teroris sekarang ini. Terorisme adalah salah satu bentuk kejahatan yang diorganisir dengan baik dan rapi serta terampil, bersifat transnasional dan digolongkan sebagai kejahatan yang luar biasa, yang tidak membedakan sasaran. Sebenarnya seseorang dianggap sebagai teroris bila ia melancarkan aksi ancaman dengan menggunakan kekerasan sebagai bagian dari bentuk ciri dan gerakannya. Bila jihad diidentikkan dengan aksi terorisme sangat tidak benar jika seorang muslim berjihad atas nama agama dan kemudian melakukan kekerasan atau membunuh orang lain atas nama agama tanpa alasan yang dibenarkan dalam syariat Islam. Bila dilihat kasus Bom Bali misalnya, aksi pemboman yang dilakukan oleh Amrozi Cs, semata-mata dendam dan Amarah kepada Amerika dan sekutunya yang menindas para pejuang muslim di Palestina, Afghanistan dan lain-lainnya. Pengeboman yang dilakukan Amrozi bukan atas nama agama Islam, hanya kebetulan ia seorang muslim sehingga menjadi sorotan dunia internasional bahwa seorang muslim bisa menjadi teroris seperti yang dituduhkan oleh mereka (non Islam).







jejak bisa dikategorikan jihad. *Kedua*, dari segi istilah (terminologi) jihad berarti bersungguh-sungguh memperjuangkan hukum Allah, mendakwahnya serta menegakkannya. *Ketiga*, dari segi syari'ah, jihad berarti berperang melawan kaum kafir yang memerangi Islam dan kaum muslimin.

Menurut Imam Samudra, kaitannya dengan bombing di Bali (peristiwa Bom Bali I), dapat dikategorikan sebagai jihad dalam pengertian secara syari'ah, atau *jihad fi sabilillah*. Ada beberapa argumen yang dikemukakan oleh Imam Samudra mengapa operasi jihad Bom Bali dilakukan, meskipun dalam dataran tertentu memunculkan teka-teki, adanya korban dari kalangan domestik khususnya kaum muslimin, dan mengapa dilakukan di Bali. Berdasarkan niat atau rencana target, jelas bahwa bom Bali bagi Imam Samudra merupakan bentuk *jihad fi sabilillah*, karena yang jadi sasaran utama adalah bangsa-bangsa penjajah AS dan sekutunya yang telah melakukan pembantaian massal terhadap umat Islam di Afghanistan pada bulan Ramadhan tahun 2001 yang disaksikan hampir seluruh umat manusia. AS dan sekutunya adalah bangsa penjajah, pembunuh kaum lemah, pembunuh bayi-bayi yang tidak berdosa, sehingga mereka layak disebut kaum musyrikin yang dhalim yang berhak diperangi. Menurut Imam Samudra, telah menjadi pengetahuan umum, bahwa AS dan sekutunya telah memiliterisasi rakyat sipil. Sebuah kebohongan jika dikatakan bahwa turis yang melancong ke Indonesia dari bangsa-bangsa tersebut dikatakan sebagai warga sipil. Apalagi beberapa bulan sebelum Oktober 2002, AS dan sekutunya telah memberikan *travel warning* untuk













pengimplementasiannya berlandaskan UUD 1945. Dalam rangka menegakkan syariat Islam, dimana hal ini dibutuhkan adanya suatu sistem kekuasaan atau juga disebut sebagai Daulah Islam, kekerasan mendapat tempatnya, dimana menurut Amrozi sebagaimana yang dikatakan oleh keluarganya bahwasannya musuh menjadi nyata, yaitu segala bentuk pemerintahan yang tidak berazaskan pada Al-Qur'an dan Hadits. Menurut Amrozi ini sah untuk diperangi karena ini termasuk sebagai sistem pemerintahan yang *z}alim*.

## 2. Pandangan Keluarga Amrozi Terhadap Terorisme Amrozi

Aksi terorisme tidak hanya merusak agama tetapi juga merusak peradaban. Kurang lebih demikian yang bisa disimpulkan akibat dari aksi kekerasan atas nama agama. Terminologi jihad yang digunakan sebagai pijakan bagi aksi pengeboman dan bunuh diri telah mencederai nama baik agama. Agama Islam yang semula membawa misi damai dan nilai-nilai universal bagi tatanan hidup yang beradab, hancur lebur menjadi agama yang garang dan kejam lewat aksi sekelompok kaum muslim. Meskipun dampaknya bagi peradaban umat manusia buruk dan merugikan, para pelaku teror tetap merasa langkahnya sebagai cara yang tepat dalam menjalankan misi ajaran yang diyakininya. Pemahaman terhadap pola dan aksi kekerasan yang berpijak pada ajaran Islam tidak hanya sebatas itu. Perlu pengkajian yang lebih dalam sehingga tidak menghasilkan pemahaman yang parsial. Untuk itu peneliti mencoba memaparkan pandangan terkait terorisme.



terhadap berbagai fasilitas umum, pemerintah, perbankan, dengan tujuan untuk mendiskreditkan pemerintah, dan untuk menunjukkan bahwa pemerintah tidak memiliki kemampuan untuk menciptakan rasa aman kepada warganya.

Dari data yang diperoleh peneliti melalui observasi yang telah dilakukan, menunjukkan bahwa jika dalam melakukan aksi terorisme yang terjadi tidak termasuk dalam jenis ini. dibuktikan dengan tidak adanya kutipan atau percakapan dari informan bahwa yang aksi terorisme yang terjadi murni karena mereka ingin melawan kemaksiatan. Dimana ini aksi ini dilakukan secara langsung bukan secara tidak langsung.

Dan jika dilihat dari aspek tipologi terorisme, aksi terorisme yang terjadi tergolong dalam jenis sebagai berikut:

- a. *Political Terrorism* adalah bentuk terorisme yang dirancang untuk menimbulkan ketakutan dikalangan masyarakat dengan tujuan politik.

Dari paparan data yang diperoleh, terdapat lebih banyak pernyataan dari keluarga Amrozi bahwasannya Amrozi melakukan tindakan terorisme ini atas dasar ketidakpuasaan terhadap pemerintah Indonesia yang mana tidak ada *Imamah* dalam pemerintahan. Dalam hal ini, Amrozi ingin mendirikan pemerintahan yang sesuai dengan keyakinannya yaitu pemerintahan yang mempunyai sistem khilafah.

- b. *Nonpolitical terrorism* merupakan bentuk terorisme yang bertujuan untuk tujuan-tujuan tertentu. Seperti ekonomi, balas dendam,

penyelamatan (salvation), maupun semata-mata karena kegilaan (madness).

Dari data yang diperoleh oleh peneliti, dapat dikatakan bahwa jenis atau tipe terorisme yang telah terjadi hanya ada satu pandangan bahwa aksi terorisme yang dilakukan oleh Amrozi termasuk dalam jenis ini, terbukti bahwa Amrozi melakukan penyelamatan terhadap kaum-kaum yang terindas di Afghanistan dengan melakukan aksi pengeboman terhadap warga asing, attau dalam hal ini, warga asing yang dituju ialah orang-orang barat tepatnya ialah Amerika. Dimana sesuai dengan korbannya yaitu banyak yang berasal dari negara tersebut.

- c. *Quasi Terrorism* yaitu bentuk terorisme yang menggambarkan kegiatan incidental guna melakukan kejahatan kekerasan yang bentuk dan caranya menggunakan metode terror. Dalam tipe *quasi terrorism* ini, para pelaku teror lebih tertarik untuk melakukan tindakan teror, semata-mata karena untuk memperoleh uang tebusan.

Dari data yang diperoleh peneliti, peneliti tidak menemukan bentuk tipologi *Quasi Terrorism* ini, bisa dibuktikan dengan data wawancara dan juga pemikiran dari para teroris yang mana mereka hanya ingin berjihad melawan musuh atau melawan kemaksiatan yang terjadi di Indonesia khususnya di Bali.

- d. *Limited Political Terrorism* ialah kegiatan teror yang dilakukan tidak merupakan bagian dari suatu gerakan untuk menyerang negara.

Dari data yang diperoleh peneliti, tipologi ini tidak sesuai dengan yang terjadi. Karena Amrozi dan teman-temannya melakukan aksi pengeboman tersebut atas dasar jihad untuk memerangi orang-orang Barat, bukan negara.

- b. *Official Or state Terrorism* merupakan organisasi negara sebagai pelaku teror yang dilaksanakan oleh pemerintah. pemikiran lain yang juga berkembang dalam melihat *state terrorism* memandang bahwa bukan berarti negara tidak terlibat langsung dengan terorisme secara langsung, melainkan hanya menjadi sponsor dari organisasi-organisasi tertentu pelaku terorisme.

Dari data hasil observasi, dapat diketahui bahwa terorisme yang telah dilakukan oleh Amrozi merupakan bentuk terorisme yang dilakukan oleh organisasi yang mana aksi tersebut tidak didukung oleh pemerintah.

Adapun data di lapangan yang telah dianalisa menggunakan jenis-jenis terorisme di atas dapat disimpulkan bahwa aksi terorisme yang dilakukan oleh Amrozi lebih cenderung dalam tipologi *political terrorism*.